



**GOVERNEMENT**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 12/09/2023

### **LE GOUVERNEMENT LANCE UNE GRANDE CAMPAGNE DE LUTTE CONTRE LES VIOLENCES SEXUELLES FAITES AUX ENFANTS**

**Charlotte Caubel, secrétaire d'État auprès de la Première ministre, chargée de l'Enfance, révèle aujourd'hui une campagne de communication nationale de lutte contre les violences sexuelles faites aux enfants.**

**Cette campagne a pour objectifs de faire la lumière sur l'ampleur de ces violences mais aussi d'apporter des solutions concrètes en matière de détection et de signalement pour que les victimes ne portent plus seules le lourd « secret » qui leur est imposé.**

**Après l'adoption de la loi Billon visant à protéger les jeunes mineurs des crimes sexuels, texte qui établit un seuil d'âge de non-consentement à 15 ans, et la création de la CIIVISE, le Gouvernement poursuit et amplifie encore son engagement contre les violences sexuelles subies par les enfants.**

**Cette campagne s'appuie sur les chiffres révélés par la CIIVISE et les associations de protection de l'enfance : 160 000 enfants subirait des violences sexuelles chaque année. 1 enfant est victime d'inceste, de viol ou d'agression sexuelle toutes les 3 minutes<sup>1</sup>. Cette campagne a pour objectif de faire prendre conscience de ce fléau et sensibiliser ensuite aux séquelles psychologiques et physiques des victimes.**

#### **Mettre fin au silence autour des violences sexuelles**

Filles comme garçons, de tout âge et de tout milieu social, peuvent être victimes de violences sexuelles. Exhibition, attouchement, viol, inceste, mutilation sexuelle, sextorsion, harcèlement, visionnage de pornographie... Ces violences sont multiples et ont des effets graves et profonds pour la santé des victimes, tant sur le plan physique que psychologique.

Le plus souvent, les enfants qui subissent des violences sexuelles ne savent pas quoi faire ni à qui en parler, surtout quand leur agresseur est un proche. L'inconcevabilité des violences sexuelles faites aux enfants crée un silence qui musèle les victimes mais aussi leurs proches et d'une certaine manière, la société tout entière.

---

<sup>1</sup> Source : CIIVISE, 2022



**GOVERNEMENT**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## **La nouvelle campagne nationale de sensibilisation et de prévention du Gouvernement**

Pour susciter l'attention et la responsabilité de tous, et inciter à repérer, écouter et signaler, la campagne rappelle qu'il n'est pas acceptable que les enfants portent seuls la responsabilité de mettre fin au secret qui entoure encore les violences sexuelles et renvoie vers le 119, numéro national d'appel d'urgence gratuit et confidentiel.

La campagne sera lancée dès le 15 septembre en affichage animé et en digital, puis dans les cinémas dès le 20 septembre. Elle sera diffusée à la télévision pour la première fois le 21 septembre, puis de manière massive à compter du 6 octobre 2023 jusqu'au 2 novembre. Sur les réseaux sociaux, elle fera l'objet de contenus thématiques portés notamment par des experts et des professionnels de la protection de l'enfance.

Charlotte Caubel, secrétaire d'Etat chargée de l'enfance, et Olivier Veran, porte-parole du Gouvernement, se rendront au 119 le mardi 12 septembre pour échanger avec les professionnels mobilisés.

***« C'est une campagne choc, en mode « sécurité routière ». Elle se veut claire sur le message. Avec ce spot, nous voulons toucher les consciences et les estomacs. ».***

**Charlotte Caubel**, secrétaire d'État auprès de la Première ministre, chargée de l'Enfance

**Service de presse**

Secrétariat d'État chargé de l'Enfance - [presse.enfance@pm.gouv.fr](mailto:presse.enfance@pm.gouv.fr)